



Ahmadou Aly Mbaye, Recteur UCAD : « Ce ranking est une consécration »



Je pense que c'est le résultat d'un travail collectif, dont le mérite revient à toute la communauté universitaire. Cette communauté recouvre un spectre très large : il y a les enseignants qui font une recherche de qualité et qui prennent en charge les besoins de la société, il y a les étudiants, il y a le personnel administratif technique et de service. Mais il ne faut pas oublier l'Etat. L'Etat finance l'université à presque 100%, les infrastructures, le fonctionnement. (...)

Ce ranking est une consécration, c'est aussi une exhortation à davantage viser l'excellence, continuer à travailler, à publier dans les revue de qualité, mais également à veiller à ce qu'il y ait moins d'instabilité, et donc moins de perturbations. Et c'est comme ça qu'on aura d'autres distinctions et que l'UCAD sera davantage reconnue en termes de qualité.

https://www.seneweb.com/news/Entretien/ahmadou-aly-mbaye-recteur-ucad-laquo-ce-_n_390640.html

UCAD rurale: pour une politique d'autonomisation des femmes de Niakhène



Universités : Les instructions du chef de l'Etat



Robotique : Le Sénégal primé à l'international



Ce sont 24 groupements de femmes de la commune de Niakhène, située dans le département de Tivaouane, qui viennent de bénéficier d'un financement de plus de 33 millions F Cfa, dans le cadre de la politique d'autonomisation soutenue par le Conseil municipal de ladite localité, à travers des activités économiques.(...).

La présidente des groupements des femmes de Niakhène, Awa Diouf, (...)se réjouit que «les femmes de Niakhène soient bien formées pour mener des activités économiques». Déjà, informe-t-elle, «elles s'investissent beaucoup dans le périmètre d'expérimentation des étudiants». Aussi de rappeler que d'ailleurs, au moment de l'évaluation de la première phase de ce projet porté par l'université Cheikh Anta Diop de Dakar, dans le cadre du programme «Ucad rurale», le maire Moustapha Sylla avait plaidé l'intégration des groupements de femmes et de jeunes de la localité dans le processus d'exploitation.

<http://lequotidien.sn/niakhene-plus-de-33-millions-f-cfa-octroyes-a-24-groupements-feminins-politique-dauto-nomisation-a-travers-des-activites-economiques/>

Lors du Conseil des ministres s'est tenu le mercredi 19 octobre 2022, le Président Macky Sall a instruit le Ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation à entamer la réflexion sur les curricula et les sites d'installation de la future Université du Sénégal oriental. Par la même occasion, le Président a adressé ses félicitations au ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, au Recteur, aux enseignants, aux étudiants et aux personnels de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD) pour la distinction remarquable de l'institution comme premier établissement d'enseignement supérieur de l'Afrique francophone.

En outre, il a donné des directives visant à l'amélioration continue des performances du système d'enseignement supérieur et de recherche en concertation permanente avec tous les acteurs de la communauté universitaire.

https://www.seneweb.com/news/Education/curricula-universite-du-senegal-oriental_n_391000.html

Belle prouesse du Sénégal au championnat international de Robotique. Représentant notre pays au First Global Challenge du 13 au 16 octobre dernier en Suisse, le Senegalese American Bilingual School (SABS), composé de 3 élèves et 2 encadreurs (Ousmane Bakhoum et Mamadou Lamine Koma), a réussi à se classer 3ème sur plus de 160 pays ayant pris part au tournoi.

Malgré leurs maigres moyens et le manque d'accompagnement de l'Etat du Sénégal, l'équipe du SABC a démontré tout son savoir-faire dans cette compétition. Face à des grandes nations qui capitalisent plus d'une vingtaine d'expériences dans le domaine de la Robotique, les élèves ont su étaler leur génie.

D'après Ousmane Bakhoum, un des encadreurs, cette année, le thème a porté sur la pollution atmosphérique. Les participants étaient alors invités à fabriquer des robots capables de nettoyer l'atmosphère. L'Enseignant en sciences physiques déplore le manque d'accompagnement de l'Etat du Sénégal.

<https://afrinews.sn/technologie-le-senegal-medaille-de-bronze-au-championnat-mondial-de-robotique-en-suisse/>

Actualité internationale

Maroc : Départs massifs des enseignants des universités publiques



Profond malaise, en ce qui concerne la profession d'enseignant-chercheur dans les universités marocaines. Dans une lettre, le 6 octobre 2022 aux responsables de son département, Abdellatif Miraoui, ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et de l'Innovation, a précisé que le ministère a dernièrement reçu plusieurs demandes de démissions et de départs volontaires à la retraite d'enseignants-chercheurs, approuvées par leurs supérieurs hiérarchiques.

A cet égard, selon le ministre de l'Enseignement supérieur, son département aura, au cas où ces départs sont approuvés, un manque considérable en enseignants-chercheurs. Il appelle donc à ne plus approuver ces demandes et à privilégier l'intérêt général. Ces départs massifs d'enseignants-chercheurs remettent en effet en question l'environnement de travail du cycle supérieur.

<https://fr.le360.ma/societe/voici-pourquoi-les-universites-publiques-marocaines-se-vident-de-leurs-matieres-grises-selon-un-268735>

« MyBus » : l'application du transport universitaire en Algérie entrera en service



Dans le cadre de l'amélioration des conditions de vie de l'étudiant, le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique (MESRS) tente de trouver des approches, notamment en termes de parcours de déplacements de celles et ceux résidant au niveau des communes rurales. C'est alors par le biais du service numérique « MyBus » qu'il escompte favoriser le transport universitaire durable en Algérie.

Une mesure par laquelle le département de Kamel Baddari entend permettre aux apprenants de n'attacher d'importance qu'à leur cursus universitaire. « Il s'agit d'un programme informatique adapté à l'ère moderne du numérique. Il vise à développer le niveau des services de l'université algérienne pour un seul et unique but. Celui d'offrir aux étudiants et étudiantes un environnement favorable à leurs études ».

<https://www.dzairdaily.com/mybus-application-transport-universitaire-algerie-entrera-service-date/>

Université de Ségo : Les enseignants-chercheurs réclament la tête du doyen de la Fama



Le collectif du personnel d'enseignant-chercheur et administratif de la Faculté d'agronomie et de médecine animale (Fama) de l'université de Ségo se trouve, depuis lundi 17 octobre, en arrêt de travail illimité en raison de certaines doléances syndicales.

Dans une demande adressée au ministère du Travail, de la Fonction publique et du Dialogue social, en date du 7 octobre 2022, les syndicalistes avaient attiré l'attention des autorités du pays sur la problématique ou dissension opposant la corporation à l'actuel doyen par intérim de l'université en question. Ils avaient déposé, via ladite demande, un préavis d'arrêt de travail illimité à compter du lundi 17 octobre 2022. Le collectif se plaint de certaines choses dont le doyen assurant le poste intérimaire serait à l'origine.

<https://maliactu.info/societe/education-societe/fama-de-luniversite-de-sego-les-enseignants-chercheurs-reclament-la-tete-du-doyen>

France/Universités : L'ampleur des discriminations pointée par une étude inédite



Quinze ans avant #MeToo, des doctorantes et doctorants en sciences sociales créaient le Clashes, acronyme de Collectif de lutte contre le harcèlement sexuel dans l'enseignement supérieur, pointant la nécessité de s'attaquer au problème. Mais jusqu'à présent, aucune étude suffisamment générale n'était venue mesurer l'ampleur du phénomène des violences sexuelles et sexistes. Tout comme d'ailleurs celle des discriminations subies par les personnels des établissements d'enseignement supérieur et de recherche.

C'est le double objet d'une vaste enquête baptisée Acadiscri lancée en 2018 avec le soutien du Défenseur des droits dans deux universités dont les noms ont été anonymisés. Les premiers résultats de ces travaux qui seront rendus publics ce jeudi matin lors d'un colloque de l'institution indépendante en charge de la lutte contre les discriminations, livrent un diagnostic inquiétant de la situation.

<https://www.lesechos.fr/politique-societe/societe/universites-lampleur-des-discriminations-pointee-par-une-etude-inedite-1871071>